
 
 

 

 

 

ACTA DE LA XXII ASAMBLEA ORDINARIA DE LA ASOCIACIÓN ESTATAL DE PROGRAMAS 

UNIVERSITARIOS PARA MAYORES CELEBRADA EL 27 DE SEPTIEMBRE DE 2022, EN EL SALOÓN 

DE ACTOS DE LA FACULTAD DE CIENCIAS ECONÓMICAS Y EMPRESARIALES (UNED), Paseo de 

la Senda del Rey 11, Madrid. 

 

Universidades y representantes asistentes  

U. Alicante, Marian Alesón Carbonell 

U. Almería, Antonio Codina Sánchez 

U. Autónoma de Barcelona, Tomás Peire Fernández 

U. Cantabria, David Cantarero Prieto 

U. Castilla La Mancha, Fermín Cañizares López, representante delegado 

U. Extremadura, José María Corrales Vázquez 

U. Les Illes Balears, Antoni Gamundí Gamundí 

U. Internacional de Cataluña. Barcelona, Jordi Miralbell Guerin 

U. Jaume I. Castellón, Inmaculada Rodríguez Moya  

U. La Laguna. Tenerife, José Arnay Puerta 

U. La Rioja, David Torre Pérez, representante delegado 

U. Murcia, Mª del Mar Albero Muñoz 

U. Nacional a Distancia (UNED), Silvia Carmen Barreiro Bilbao 

U. Pablo Olavide de Sevilla, María del Rocío Cruz Díaz 

U. Politècnica de València, Ana Muñoz Gonzalo 

U. Pontificia de Salamanca, Mª Teresa Ramos Bernal 

U. Santiago, Antonio Rodríguez Martínez 

U. Sevilla, Jesús Domínguez Platas 

U. Valencia, Adela Cortijo Talavera 

U. País Vasco, Amaia Irazusta Astiazaran 

Asistieron como invitados 

U. Autónoma de Barcelona, Sergi Arenas Guasch 

U. Cantabria, Carlota Ruiz de Velasco Punín 

U. Extremadura, Florentino Blázquez Entonado 

U. Extremadura, Camino Caballero Posado 

U. Extremadura, Mª José García Berzosa 

U. Extremadura, Ramona Torres Pino 

U. Internacional de Cataluña, Salvador Vidal R. 

U. Internacional de Cataluña, Mavi Maestre Gómez 

U. Jaume I. Castellón, Pili Escuder Mollón 

U. Pablo Olavide de Sevilla, Julia Muñoz  

U. Santiago, Esther Olveira Olveira 

U. Valencia, Herminia Brun Sorni  

 

CONECTADAS ONLINE 

 U. Málaga, Milagros León Vega 

. Valladolid, Sara Molpeceres Arnaiz 

 



 
 

 

 

EXCUSAN ASISTENCIA 

U. Jaén, Marta Torres Martínez 

U. de Vigo, Carmen Mª Abreu Fernández 

U. A Coruña, Matilde García Sánchez 

U. Carlos III. Luz Mª Neira Jiménez 

U. Católica de Ávila, Francisco Trullén  

U. Valladolid, Sara Molpeceres Arnaiz 

U. Burgos, Gemma Miguel Miguel 

U. Salamanca, Francisco Javier Rubio Muñoz 

U. Huelva, Rafael Andújar 

 

Antonio Rodríguez, Presidente de AEPUM, tras el saludo a todos los asistentes y nombrar a las 

universidades que han comunicado que no podían asistir, comienza agradeciendo la labor que 

realizaron como vocales de la Junta Directiva a: 

- Concepción Bru Ronda (Universidad de Alicante) 
- Joanna María Seguí Pons (Universidad de las Islas Baleares) 
- Amparo Pérez Carbonell (Universidad de Valencia) 
- Jesús Delgado Peña (Vocal: Isabel Jiménez Lucena) (Universidad de Málaga)  
- Zulima Fernández Muñoz (Universidad de Oviedo) 
- Florentino Blázquez Entonado (Universidad de Extremadura) 
- Elsa González Esteban (Universidad Jaume I de Castellón) 

 

Además, informa que la Junta Directiva hace un pequeño homenaje a:  

- Florentino Blázquez Entonado, por su labor, apoyo colaboración y participación en la 

Junta Directiva en la Asociación. (El Presidente entrega un Diploma y un detalle en 

nombre de EPUM) 

- José Arnay Puerta, por ser el primer Presidente de AEPUM y su apoyo constante a la 

Asociación desde 2004, fecha de su creación. (El Presidente entrega un Diploma y un 

detalle en nombre de EPUM). 

Tras la entrega del diploma y detalle, Florentino Blázquez y José Arnay toman la palabra para 

agradecer este momento y sobre todo dan las gracias por la existencia de estos programas en 

las universidades que tanto bien hacen y que continuaran apoyando siempre.  

 

Antonio Rodríguez, en primer lugar, agradece a la UNED y en especial a Silvia Carmen Barreiro, la 
organización del Encuentro, el primero presencial después de la pandemia. 
Sin más comienza el ORDEN DEL DÍA  

 

1.- Lectura y aprobación, si procede, de las actas de la XXI Asamblea celebradas el 12 y 13 de 

abril de 2021 (Plataforma TEAMS). 

Se aprueba por unanimidad. 

2.- Informes (Presidente) y actividades realizadas: 

Comentar que una parte de la documentación de la Asociación, concretamente la que hace referencia 
a la incorporación de las distintas universidades socias, no está en poder de la actual Junta Directiva. 
Estamos tratando de localizarla. 

 
2.1- Cambio en la Tesorería 



 
 

 

 

Al cesar como vocal Elsa González, se nombró (tal y como establecen los estatutos) a Ana Muñoz como 
tesorera. 
Este cambio. como viene siendo habitual, nos generó una serie de problemas con la cuenta de la 
Asociación en Caixa Bank, ya que el cambio de los titulares en ella fue lento y realmente no se consiguió 
hasta hace unos días. Lo que implica que el pago de algunas cosas relacionas con el Encuentro aún no 
se hayan realizado. 

 
2.2- Reunión IMSERSO 
Tuvimos dos reuniones el 8 de junio y el 15 de julio de 2021 en la que se acordó que remitiéramos 
propuestas de actividades y un borrador de convenio. 
El 24 del 6 se le enviaron las propuestas que habíamos comentado en la reunión del 8. 
Después de la reunión del 15 de julio. le volvimos a remitir las propuestas ya más concretas, así como 
un borrador de convenio. 
Como no obteníamos respuestas se enviaron correos electrónicos el 28 del 9 y el 1 del 12, en ambos 
casos se nos contestó que ya nos avisarían. 
 
2.3-Contactos con el Ministerio 
Se tuvo una reunión con Alejandro Albillos sobre cómo podrían aparecer reflejados los programa s 
universitarios de mayores en el nuevo anteproyecto de Ley de Universidades. Acordándose enviarle 
propuesta. El espíritu de alguna de ellas parece que fue recogido, pero no de forma explícita. 
 
2.4.- 9º Premio AEPUM Adoración Holgado Sánchez: 
Una vez rematado el plazo de presentación de trabajos. desde la Junta Directiva estamos tratando de 
confeccionar el jurado. En este sentido, tal como establece la normativa, no puede haber miembros 
del jurado de una Universidad desde la que se presenta algún trabajo. 
La propuesta que se aprobó en la Junta Directiva es la siguiente: 

Presidente:  Antonio Rodríguez Martínez (Universidad de Santiago de Compostela) 
Secretaria:  María Luz Neira Jiménez (Universidad Carlos III de Madrid) 
Vocales: José Arnay Puerta (Universidad de la Laguna) 

    Florentino Blázquez Entonado (Universidad de Extremadura 
    María del Mar Albero Muñoz (Universidad de Murcia) 

 
2.5.- Informaciones enviadas. 
-. Propuesta de la embajada de EEUU, para organizar unas jornadas contra la desinformación. Se envió 
a todos los socios información sobre los días en que se celebrarían estas jornadas, como se podía 
participar en ella y las universidades en las que organizaban, concretamente en Universidad la 
Politécnica de Valencia, en la U. Pablo Olavide de Sevilla, U. Deusto y U. de Barcelona. 

 
-. XVII Encuentro AEPUM: 26 al 28 de septiembre de 2022- UNED 

 
-. VIII Congreso Iberoamericano que se desarrolló del 27 a 29 julio-2022 en Costa Rica y no pude asistir 
nadie de AEPUM. 

 
-. AIUTA: Jornadas celebradas en Atenas 
Se ha organizado un Programa de actividades, sobre el tema La ruta de la seda, que están impartiendo 
durante este curso, en el que participan las Universidades de Alicante, A Coruña y Politécnica de 
Valencia. 

 
-. XX Jornadas Asociacionismo 
Se celebraron del 14 a 17 de septiembre de 2022 en Granada. Fuimos invitados pero ningún miembro 
de la Junta Directiva por distintos motivos pudo asistir. 
 



 
 

 

 

2.6.- WEBB 
Todavía hay universidades socias que no han introducido los datos de los cursos 20 19-2020 y 2020-
2021 o están incompletos. Esto provoca que los datos globales de los Programa s (alumnado, por 
ejemplo) no sea el correcto. 
Por este motivo se solicita que las universidades introduzcan dichos datos, así como los del 2021-22. 

 
Antonio Codina, vuelve a recordar que los datos a introducir son los generales de cada universidad, 
por ejemplo, si alguna universidad tiene varios programas no tiene que poner el alumnado por 
programa, sino simplemente el total, sumando el alumnado que hay en los distintos programas. 
Como responsable de la WEB insiste que se actualicen los datos, que se metan como universidad y 
como bloque. Si alguno necesita las claves que de las soliciten. También indica, que es conveniente 
actualizar el nombre y cambios de director si los hubiera. 
Antonio Rodríguez insiste que es necesario si hay cambio de representante de la Universidad en 
AEPUM se comunique cuanto antes. 

  
5.- Peticiones de colaboración a AEPUM 
Desde la J.D. se tramitan a todas las universidades socias todas aquellas peticiones de colaboración 
que se soliciten, siempre que vengan a través del representante en la Asociación de la Universidad que 
lo solicita. Por ejemplo, en unos días os llegará una información de colaboración en una investigación 
que se está llevando y coordinada por un grupo de investigación de la Universidad de Santiago. 

 

3.- Aprobación si procede del Informe económico 
Ana Muñoz, informa que ha sido laborioso y complicado el traspaso de tesorería por la firma en la 
Caixa, entidad con la que trabaja la Asociación. 
Informa que hay universidades que aún no han pagado la cuota;  
Ana Muñoz, se ha informado del compromiso que adquiere al llevar la tesorería y como es lógico 
estamos en el Registro Nacional de Asociaciones, y estamos obligados con Hacienda a emitir una serie 
de declaraciones.  Se asustó y llamó a Antonio y a anteriores tesoreros que no sabían nada. 
Ha llamado a una gestoría y aunque AEPUM no debe nada tenemos: 
-  obligación fiscal de declarar lo que hace la Asociación a final de cada año 
-  tener el certificado digital del presidente como entidad 
- Protección de datos personales, que sí es un problema serio para la Asociación, 
- hacer un manual de blanqueo de capitales. 
Ana Muñoz, comunica que tras la reunión que tuvo la Junta Directiva hace la propuesta de contratar a 
una gestoría para solicitar presupuesto de todo lo que la Asociación debe asumir y realizar para estar 
al día y al mismo tiempo estar bien asesorados.  
Antonio Rodríguez corrobora que la Asociación está al día pero hay que asumir las obligaciones que se 
tienen con Hacienda. Se pedirá a algunas gestorías presupuesto para el asesoramiento la gestión de 
las diferentes obligaciones fiscales que tiene la Asociación. 
Se informará. 

 

4- Incorporación de nuevos Socios 
Se ratifica y aprueba la incorporación de la Universidad del País Vasco a AEPUM, que presentó la 
documentación en enero de 2022 solicitando ser socia. 
Antonio Codina indica que se pongan en contacto con él para indicarle el procedimiento para 
incorporarse a la página web. 

 

5.- Renovación de las Vocalías vacantes según lo establecido en los artículos 19, 20 y 31 de los 
Estatutos. 
Antonio Rodríguez informa que se han presentado para vocales la Universidad de Sevilla y Universitat 
Illes Balears. 



 
 

 

 

Se acepta, se aprueba y se agradece la incorporación de las dos universidades, en las personas de Jesús 
Domínguez Platas y Antoni Gamundí Gamundí. 
Antonio Rodríguez adelanta que en la siguiente asamblea de AEPUM habrá renovación de presidencia 
y de vocalías.  Anima a que se presenten tanto a presidencia como a vocalías. 

 

6.- Propuestas organización del Seminario y XXIII Encuentro  
Toma la palabra Mª del Mar Albero, representante de la Universidad de Murcia, para presentar la 
propuesta de organización del Seminario de Trabajo, con motivo del 25ª aniversario d la Creación del 
programa de Mayores de la Universidad. Propone algún tema, fechas en torno al 18-20 de mayo de 
2023. 
Pero está abierta   a sugerencias. 
David Torre, universidad de La Rioja, comenta que le parece bien las fechas de mayo y que la fecha de 
septiembre ha sido muy mala por las inauguraciones, inicio de curso, …  sugiere que se tenga en cuenta 
para próximos eventos.  
También se le confirma que los seminarios de trabajo son solo para representantes y profesionales, 
los alumnos no participan. 
Ana Muñoz pregunta por la cuota de inscripción e informa que en los seminarios de trabajo los  
representantes de Universidad no pagan cuota de inscripción, es lo que se ha hecho hasta ahora. 
Informa por si hubiera que cambiar. 
David Cantarero, U. de Cantabria, confirma lo expuesto por Ana Muñoz.   

 
Antonio Rodríguez informa que la ayuda que recibe la Universidad que organiza el Seminario son 3000 
€ y que se aprobó en el Encuentro Nacional celebrado en Santiago en 2017 e incluye el alojamiento de 
una noche de los representantes de Universidad por la asistencia a la Asamblea. Cualquier cambio 
económico de cuota o de ayudas a eventos debe aprobarse en asamblea. 
Se abre un pequeño debate sobre metodologías y Antonio Codina recuerda lo que se hizo en 
seminarios anteriores e indica a Mª del Mar Albero que consulte con la Junta Directiva y que la 
Asociación está abierta a propuestas innovadoras metodológicas y educativas. 
Antonio Rodríguez da las gracias a la Universidad de Murcia por la organización del Seminario y Mª del 
Mar Albero acepta ser miembro del Jurado del 9º Premio de Adoración Holgado de Investigación. 

 
Propuestas de organización XXIII Encuentro 
Antonio Rodríguez pregunta si hay candidatos a la Organización del siguiente Encuentro Nacional a 
celebraren 2024 y anima a que se envíen propuestas. 

 
7.- Asuntos de tramite 
No hay ninguno 

 
8- Ruegos y preguntas 
Julia Méndez, U. San Pablo Olavide, pregunta quien se encarga de las redes sociales en la página de 
EPUM. 
Antonio Codina dice que no se hace nada y no hay nadie que se encargue de este tema. 
Antonio Rodríguez y Antonio Codina solicitan colaboración para ayudar. 

 
Se levanta la sesión a las 19.59 horas. 
 

 

 

 

Antonio Rodríguez Martínez     Mª Teresa Ramos Bernal 

Presidente AEPUM      Secretaria AEPUM 
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